

EL CASTELLANO

FRANQUEO CONCERTADO

DÍARIO CATÓLICO DE INFORMACIÓN

NÚMERO SUELTO: QUINCE PTS.

TOLEDO.—Año XXXI.—Nº 8.254 : 25 Lunes de Noviembre de 1935

Dos ediciones diarias

Redacción y Administración: Calle de Juan Labrador, 6.—Tel. 12

PROBLEMAS DEL DÍA Perspectivas políticas

Por José Calvo Sotelo

Ahora está en boga el tema: autodissolución. Se activan los cabildos de entre bastidores. Una autodissolución evita muchos escándalos. Uso, cuando menos, al Poder presidencial. Porque dejó intacta su facultad supraparlamentaria, que de otro modo quedaría agotada al disolver el centro propio las Cortes actuales.

Calculo que los que median en el problema habrán examinado todos sus aspectos. (Conviene la autodissolución más que la dissolución presidencial? Parecen inclinarse a la autodissolución los dirigentes del derachismo, cuya trama inserta en la formación ministerial Chapaprotea. No hay duda de que así sirven comprensibles inclinaciones del presidente de la República. Porque es muy natural que impera el sentido de la parsimonia en el uso de las propias prerrogativas, y, por tanto, que el primer magistrado de la nación procure studiar la difícil situación que para él significa enfrentarse con unas Cortes legalmente indissolubles).

Pero no es ese el único elemento de juicio que se ha de considerar. Las elecciones venideras, caso de que lleguen a tener efectividad, pueden dar el triunfo a las derechas, y pueden no dársele. Si quienes las desean con fines revisionistas, que concuerdan con el pacto electoral derechista de 1933, abrigan una fundada esperanza en la reiteración de aquel triunfo, (por qué no para que autodissolver? Porque constituiría evidente desazón, no diremos que peligroso, aunque pudiera serlo, asistir al nacimiento de unas nuevas Cortes, bajo la constelación de mayoría derechista, y sin la seguridad de su normalidad, que a tanto habría de equivaler el que sobre su vida, por juvenil que pareciese, pendiese la amenaza de una eventual dissolución presidencial fulminante).

Nosotros no queremos oficializar prerrogativas. Ni derrotistas, ni ilusos. Confesamos nuestra perplejidad ante la coyuntura electoral de que se nos habla. Creemos sinceramente, que las derechas han perdido desde 1933 a hoy, tiempo, por lo menos, si no otras cosas, además. Entendemos, asimismo, que las izquierdas han logrado, como mínimo, una mayor solidaridad, nuncio de mayor fortaleza. Pero, en fin, sobre este problema de oportunidad, digan la última palabra quienes, asumiendo la iniciativa total, reciban para sí, indebidamente, responsabilidad también total.

Ahora bien: la disyuntiva es bien clara. O se cree o no se cree en el triunfo próximo de las derechas. Si se cree, (a qué dejar en pie la prerrogativa presidencial de disolución, que podía cercenar la eficacia del nuevo Parlamento, con cautelas o tergiversaciones innecesarias?) Y si no se cree, (a qué acudir a la revisión constitucional, y, por ende, a la disolución del actual Parlamento?)

Suponiendo que la suerte este echada ya y que existe un acuerdo de principio a favor de la autodissolución, habría que especificar determinados extremos. Comenzando por uno substancial, a saber: ¿con qué votos se cuenta para que el Parlamento actual practique el harakiri, hundiéndose el puñal del suicidio en sus mismas entrañas? Los de la CEDA, agrarios, reformistas y regionalistas, no sumarían más de 170. Hacen falta 220 como mínimo. (Los darán los radicales?) Esto cubriría con exceso el capo. Pero, entonces, preguntar: ¿Qué revisión será la que cuente con la conformidad apriorística de radicales y llaneros? Por lo que toca al problema regional y al problema religioso, forzosamente resultaría una revisión insubstancial e insuficiente.

Ahl! Contando con los cuarenta votos monárquicos, más diez independientes pseudomonárquicos, acaso se cubra el equívoco necesario. Pero estos cuarenta votos no pueden administrarse ni con liberalidad inconsciente, ni con ligereza imprudente. Las derechas sintácticas tienen que defender esencias un tanto desvalidas en otras manos. Sean o no realizables de momento. Hay que distinguir, seguido acabo de hacer en un resarcible acto público, si ideal puro y su realización. Aquel no tolera, sin desdor manifiesto del que lo haga, maldiciones de ningún género. Esta no sólo consciente, sino que exige escalonamiento de etapas graduales, porque las rutas penosas no pueden.

ACEITUNAS

ESPECIALES PARA AGUA
a cuarenta y cinco céntimos kilo,
desde clavo kilos en adelante
los encargos se reciben en la
confitería de Teléfonos, Zocodover, 47 al 50.
Para pedidos de importancia,
precios especiales.

Después de la Semana pro Seminario

Una idea

Ha terminado la Semana pro Seminario, en la que se ha hablado mucho y bien. Ha sido un éxito en la semanera; pero es preciso que lo sea en la cosecha.

Casi con el último eco de las palabras y de los aplausos, ha llegado a la diócesis y España una noticia gratísima, esperada por los católicos y ansiadísima por la diócesis de Toledo: la elevación al cardenalato del excelentísimo señor doctor don Isidro Gomá y Tomás, arzobispo primado de la Iglesia Católica.

La próxima coincidencia de estos dos acontecimientos, el último de los cuales sucede a mí modesto entender, providencialmente, a la Semana pro Seminario, me parece que es como voz del cielo para encuadrar los homenajes de la diócesis (y si se quiere de España) en honor del preceptor de estos titulos ilustres y purificado español. Con tan fausto motivo habrá iniciativas de homenajes que habrá de aceptar agradecido el doctor Gomá, pero que, si no son prácticos y tienen el sello inconfundible de la gloria de Dios y la salvación de las almas, no llevarán satisfacción completa a su corazón apostólico.

Persuadido de ello, me permito lanzar una idea que, de enfrentar eco en el corazón de la diócesis toledana, presumo será el mejor homenaje, porque llevará el consuelo y la alegría al nuevo cardenal de la Iglesia. Basta ya de palabras y... vengan las obras a sellar con hechos los discursos magistrales y las ponencias luminosas.

Como homenaje al señor arzobispo con motivo de su exaltación a la dignidad de príncipe de la Iglesia, propongo que cada arzobispado de la diócesis (y si quieren, los de España), funde una beca en el Seminario de Toledo, que podrán llevar el nombre de «Beca del eminente cardenal Gomá y Tomás», y como aditamento, en caracteres más pequeños, el nombre del arzobispado fundador.

La idea, pese a todos los cálculos del obstáculo, ni es imposible ni difícil, pues yo me hago la ilusión de que ha de

tener propagadores y apóstoles entusiastas en el benemérito Clero y en los católicos diocesanos que lo sean de verdad. Síndico, pues, con todo cariño esta idea a los señores arciprestes para que ellos le den forma adecuada como jefes y directores que son de esas porciones de grey cristiana que forman los arzobispados y cuya dirección les ha sido confiada por el pre-

desto. Será cosa de su paternidad enseñar a todos una forma original de hacer homenajes sin banquetes, ni brindis; ni discursos, porque... la verdad, estamos ahíos de palabras y, las más de las veces, por desgracia, ayunos de obra.

Será realidad la idea? Caerá en el vacío? Mé alegaría lo primero, sin evangelerme, y sentiré lo último, porque denotaría una falta de pulso precursor de muerte de sentimientos; pero aliento la esperanza de que, publicado este artículo por el periódico católico, lo demás lo hará Dios y la diócesis de Toledo, solera de nobleza y desinterés.

UN SEMINARISTA
21 de noviembre de 1935.

Compro bidones
galvanizados, buen estado.
Ofertas, Apartado 929.
MADRID

La marcha del mariscal Badoglio al frente italiano

ROMA.—El general De Boni, que ha dado posesión del mando supremo de las fuerzas italianas al general Sontini, saldrá mañana para Marsa, a las dos de la tarde, de Asmara para Massaua.

El mariscal Badoglio es esperado en Massaua el martes. El señor De Boni se encontrará con el nuevo general en jefe del Ejército italiano de África a bordo del «Santos».

Los dos mariscales presidirán un desfile, terminado el cual el general De Boni abandonará definitivamente África oriental y el mariscal Badoglio marchará inmediatamente al frente.

El 16 de diciembre se aplicará la prohibición de exportar carburo a Italia

LONDRES.—Diciembre de Ginebra que se cree que la prohibición de exportar carburo a Italia se aplicará desde el 16 de diciembre.

La falta de gasolina creará en Italia una difícil situación.

Lea usted mañana
EL CASTELLANO

Los actos políticos de ayer

Jornada tranquila

MADRID.—El subsecretario de Gobernación dijo esta madrugada que el día de ayer hubo tranquilidad en toda España. En provincias se celebraron varios actos políticos y una elección en Valencia para constituir el Sindicato Arrocero. Fue detenido un sujeto que rompió una urna en el pueblo de Solano, y el cual fue puesto a disposición del juzgado.

El señor Calvo Sotelo predica en León la unión de las derechas

LEÓN.—En el mitin del Bloque Nacional, celebrado ayer con gran concentración en el teatro Principal, el señor Calvo Sotelo pronunció un brillante discurso, en el que dijo que el Bloque Nacional va contra las clasificaciones y transacciones de algunas derechas, afirmando que dicho Bloque es una federación de una coordinación de fuerzas para realizar una obra común: la reconquistada del Estado para realizar e implantar una verdadera justicia social. Afirmó el orador que los partidos que defienden los privilegios no son de derechas. Dijo que la revolución está intacta, pues no se ha hecho una verdadera contrarrevolución, y preconizó la unión de las derechas.

Después se trasladó al Cinema Azul, donde en anterior discurso había sido radiado, pronunciando breves palabras. El señor Calvo Sotelo, después de ser agasajado con un banquete, salió para Madrid a última hora de la tarde.

El señor Martínez Barrio anuncia acontecimientos políticos para diciembre.

VALENCIA.—En Gandia se celebró un mitin de Unión Republicana, en el que el señor Martínez Barrio anunció acontecimientos políticos para el próximo diciembre.

El señor Gómez Roji sufrió una herida en la región pélvica, y en una camioneta fue trasladado al Hospital provincial de Toledo.

Los auxilios de la ciencia por salvar la vida han sido infructuosos. El señor Gómez Roji ha fallecido en el Hospital a las cuatro de la madrugada de hoy.

Era hermano del diputado de las Constituyentes del mismo apellido, y parece que el móvil de la agresión se atribuye a resentimientos familiares.

Por el número de personas que presenciaron el hecho en lugar tan próximo al templo, así como por ser los protagonistas personas muy conocidas, el suceso produjo una gran impresión.

El agresor ha sido puesto a disposición del Juzgado de instrucción de aquel partido.

Un discurso del señor Sánchez Román en Madrid

MADRID.—Anoche, en un banquete del Partido Nacional Republicano, pronunció un discurso el señor Sánchez Román, quien dijo, entre otras cosas, que el proceso difícil de la constitución electoral de las izquierdas es distribuir acertadamente a un fin las fuerzas de la coalición. Entiendo que este fin no puede ser al más ni menos que ejercer durante largo tiempo un plan de política republicana.

Respecto a la reforma constitucional, dice que los republicanos no han examinado si la revisión conviene a sus aspiraciones políticas, sino que se han limitado a preguntarse si la opinión pública está en condiciones de paz y seguridad para discutir sobre una reforma de tal naturaleza.

En Peláez es agredido el secretario municipal, señor Gómez Roji

El herido ha fallecido esta madrugada en el Hospital de Toledo.—Defención del agresor

Ayer mañana, en el pueblo de Peláez, se registró un sangriento atentado.

A las nueve y media, cuando salía una procesión de la Iglesia parroquial, se oyó un disparo en las proximidades del templo, originándose un gran revuelo.

Pronto se supo que el secretario del Ayuntamiento, don Anastasio Gómez Roji, había sido gravemente herido de un tiro por un individuo llamado Victorino González Amigo.

Este fue detenido inmediatamente por unos guardias de la plantilla de Madrid, que se habían disfrutando de licencia en dicho pueblo.

El señor Gómez Roji sufrió una herida en la región pélvica, y en una camioneta fue trasladado al Hospital provincial de Toledo.

Los auxilios de la ciencia por salvar la vida han sido infructuosos. El señor Gómez Roji ha fallecido en el Hospital a las cuatro de la madrugada de hoy.

Era hermano del diputado de las Constituyentes del mismo apellido, y parece que el móvil de la agresión se atribuye a resentimientos familiares.

Por el número de personas que presenciaron el hecho en lugar tan próximo al templo, así como por ser los protagonistas personas muy conocidas, el suceso produjo una gran impresión.

El agresor ha sido puesto a disposición del Juzgado de instrucción de aquel partido.

Local para industria
SE VENDE el antiguo local de los almacenes de don Joaquín Camarasa, sito en la carretera de Madrid, a dos kilómetros de la Puerta Visagra. Codorniz, 22. Toledo.

Se proclama la independencia de la provincia china de Hopei

PEIPING.—Ayer se supo que la región de Tsching-tchang, parte oriental de la provincia de Hopei, ha proclamado su independencia. Esta región está integrada por 22 distritos de Hopei, y, en general, coincide con la zona desmilitarizada.

En Tung Cheu, ciudad situada a 30 kilómetros al este de Peiping, se ha constituido, bajo la presidencia de Ying Yu Keng, un Comité anticommunista.

La ciudad de Chiang Chai, a 15 kilómetros al noroeste de Peiping, será el centro de la nueva administración del Consejo anticommunista de la provincia de Hopei oriental.

Ying Yu Keng ha hecho unas declaraciones, en las que explica la creación del nuevo Gobierno, cuyo objeto principal es la lucha contra el comunismo.

Calzados AGUDO

La casa más surtida y que más barato vende.

Siempre últimos modelos, clases garantizadas. Precio fijo. HOMBRE de PALO, 8: TOLEDO

EL CASTELLANO
Aparcado 18

Don Fernando F. Sanguino y Morales

ha fallecido en Talavera de la Reina

el día 23 de noviembre de 1935

habiéndole recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Sus desconsolados padres don José Fernández Sanguino y doña Elvira Morales de la Breda; sus hermanos Elvira, Ramón, Julio, José, Manuel, Pilar, Carmen, Luis, Alberto, María de la Concepción y María; hermanos políticos Consuelo Tudela, María Sánchez, Félix Sánchez, José García Verdugo y Fernando Mas Robles; tíos, sobrinos, primos y demás familiares

Ruegan a sus amigos encienden su alma a Dios.

No se reparten esquelas.

Cómo se vive en la ciudad del Vaticano

«Se vive bien a la sombra del Vaticano» era un dicho corriente entre los eclesiásticos de las orillas del Río Tíber. Hasta hoy, casi es todas partes, el báculo pastoral ya no reina sino sobre las almas. Conoces sin embargo una parcela de territorio en la cual bajo la insignia de una bandera blanca y amarilla, se ostenta la soberanía de un sacerdote, reconocido desde 1929 por la Italia bimotiva y por el conjunto de las naciones: este pedazo de territorio es la Ciudad del Vaticano. Y no sería para mi grande sorpresa, en estos tiempos de crisis económica, que la minúscula entidad pública del más pequeño Estado se adelantara antes de mucho a proclamar que se vive bien a la sombra de la tierra.

Y que extraño contraste el que surge entre las dos Romas, la Roma espiritual, la Ciudad del Vaticano en la cual se vive con tan modesto gasto; y la otra, la temporal, la de Augusto y del dios Sol, Mussolini!

E. P. Ires de la Briere, en un libro por demás curioso que titula «La Iglesia y su gobierno», nos da, ilustrando este contraste de los dos Estados antiguos, la ciudad de Dios y la del César, ciertas precisiones traducidas en cifras, que nos deja maravillados.

En los alredores de San Pedro, el sacerdote, en el verano de 1933 se vendía a una lira con cincuenta céntimos; costaba seis liras y media, o sea más del cuádruple de ese precio, en las tiendas del Transiévere. La cantidad de café por la cual éstas pedían veintisiete liras, valían ocho—ni un céntimo más—en los dominios de Su Santidad. El sacerdote que tenía puesto de renta en la cercanía de la Columnata entregaba a cambio de dos liras y diez céntimos —sin rebaja de uno—ni pan por el cual, en el lado allá de la basílica, la clientela

JORGE GOYAN
(De la Academia Francesa).

De Guadamur Una boda

GUADAMUR.—En la Iglesia parroquial de Santa María Magdalena, de Guadamur, se celebró el pasado día 20 el enlace matrimonial de la simpática señorita María del Amparo Pérez Rodríguez con el culto maestro de la escuela número 2 de esta villa don Antonio Fernández Moreno.

Bendijo la unión el señor cura don Angel Alonso Peral y fueron padrinos los tíos del novio don Felipe del Cojo y su esposa doña Demetria Moreno.

Por rigoroso luto de la novia no hubo acto alguno de carácter profano.

Los recién casados, que recibieron muchas felicitaciones, una vez terminada la ceremonia religiosa, salieron en viaje de novios para varias poblaciones.

Deseamos a la feliz pareja todo género de venturas y una eterna luna de miel.—Correspondiente.

POMADA "19"

Cura en tres días ECZEMAS, Erupciones nítidas, Grietas, Quemaduras, SABANONES, etc. Cajas a una y cinco pesetas.

Depurativo "19"

Limpia la sangre. Rejuvenece. Es antigripal y antituberculoso. Evita y cura la arteriosclerosis.

Antiartrítico "19"

Cura el Reuma, Uremia, Gota.

Límitamento "19"

Quita dolores. Cura contusiones. Preferido por deportistas.

Pesetas, 5,50

CONSULTORIO Clínica-Operatoria-Rayos X del

Dr. García Cappa

Cuesta de los Pascuales, 8-Telf. 210.-TOLEDO

Fundada en el año 1906.—Consulta de enfermedades de la vista, garganta, nariz y oídos y cirugía general a cargo del DR. GARCIA CAPPA, del Hospital de la Princesa y del Real Dispensario antituberculoso Príncipe Alfonso, martes y viernes, de 11 a 1, y de 2 a 5. En Madrid, todos los días (excepto los citados), de 2 a 7, Santa María, 6.—El Consultorio se halla abierto todos los días de 5 a 6, para la curación de enfermos del tratamiento a cargo de los practicantes D. Fernando González y D. Cipriano F. Moraleda

HERNIAS

Curación radical de las hernias por

INYECCIONES: Especialmente indicado para personas de edad, catarrros crónicos y en los casos de hernias operadas y reproducidas.

OPERACION: Indicada para personas jóvenes y fuertes.

APARATOS O BRAGUEROS: Su misión no es otra que contener las hernias, curarlas nunca. El costo comercial de un aparato o braguero, nunca es superior a 50 o 100 pesetas.

Dr. José Marín Espinosa

Del Seminario del Rosario

Sagasta, 4, pral. MADRID. Teléf. 23.164

CONSULTA DE TRES A CINCO

Las informaciones sobre el mercadode trigos

Es muy posible que, a estos horas, en que ha terminado el plazo de las informaciones generales abiertas por la nueva Comisión del Trigo, su titular señor Larraz, se halle envuelto en un mar de confusión. Nos imaginamos que sobre la mesa de su despacho, y las de los contiguos, habrá verdaderas montañas de papel, de distintos colores, formadas por telegramas, cartas, escritos y notas de muchas corporaciones agrícolas y económicas y de un gran número de labradores o de personas interesadas por las cosas del campo.

Si las montañas imaginadas no existieran, sería peor, porque reflejarían una de estas dos posiciones: desesperanza o cansancio ante el problema, y las dos igualmente dañosas.

Ya lo dice el señor comisario en la nota que ha facilitado: se han recibido numerosísimos testimonios del anhelo que late en el campo y del deseo de una acertada solución.

Y para resolver lo difícil y complicado hacen falta los grandes empeños y las voluntades tenaces e intelligentes, porque las soluciones fáciles vienen por si solas se hallan al alcance del primero que las advierte. Y también hace falta advertirlas.

No es empresa fácil la de revalorizar los precios del trigo y animar sus contrataciones. Lo sabe bien el señor Larraz, y para ganar posibilidades en las soluciones ha pedido, sin duda, asesoramientos tan amplios. En ese ampliado, cuando no se deriva de criterios uniformes, puede acontecer una gran perplejidad. De ello se librará seguramente el comisario del Trigo, por su perspicacia analítica y por el sentido de hacerse cargo de lo

útil. Lo útil corresponde siempre a un concepto económico.

En el temperamento español hay un perfil muy generalizado: el de creer que cada sujeto entra en el combate del mundo. Puede que esta tendencia sea generadora de fuertes individualidades, pero en los problemas de carácter general, cada individuo ha de entregar una parte de ella, con cierta generosidad, al acervo común.

Ya hemos escrito otras veces qué negocio y generosidad suelen ser, para muchos, términos incompatibles. Son todos los que no saben comprender que la generosidad puede ser, en muchas ocasiones, el mejor de los negocios.

Las orientaciones, o las resoluciones que haya de tomar o proponer el señor Larraz, como consecuencia de las informaciones recibidas o al margen de ellas, habrán de parecerles in-

Casa Lucas Fraile

A pesar de las obras de mejora de la casa, no ha interrumpido sus trabajos fotográficos.

Retratos de bodas y niños.

ZOCODOVER, 9. Toldeo.

completas o inadmisibles a quienes advierten discrepancias con su opinión.

El señor Larraz y sus colaboradores tendrán en cuenta las que consideren de mayor acierto. Así resulta que se hace un referéndum a la inversa. Ilustraría sido más corto y eficaz haber hecho una propuesta de soluciones y someterlas a plávibito con facultad de hacer observaciones razonadas?

Lo pretendido con las informaciones ha sido recibir ideas y sugerencias de los propios cultivadores cerealistas y de sus organismos representativos. Pero unos piden la vigencia rigurosa

de las tasas, otros su derogación,

Se prepara un nuevo

homenaje a Cervantes en El Toboso

EL TOBOSO.—Desde Alcalá de Henares se anuncia a las autoridades de esta histórica población que por las personalidades más destacadas del cervantismo toledano se organiza con el mayor entusiasmo una excursión a esta villa, propidiéndose celebrar una solemne velada en honor del cautivo de Argel.

Idea tan hermosa y simpática de que los paisanos del Patriarcado de las Letras patrias visiten El Toboso, viejo rincón manchego de la España Inmortal, donde el Príncipe de los Ingenios hizo vivir a Daedalus y en donde vivió como en símbolo para los que no han perdido la fe en los ideales de amor y bondad, ha de merecer los aplausos más entusiastas de los cervantófilos del mundo.—Correspondiente.

Clínica y Laboratorio Mecánico Dental

A. GOMEZ DE LAS HERAS



-- TOLEDO

Toledo de Ohin, 10
(antes Cuesta de Belén)

Enfermedades de la boca

Empastes - Coronas de oro

Extracciones sin dolor, operaciones, etcétera

Especialidad en dentaduras y puentes de oro en ocho días

Reglamento del registro de hierros y marcas de ganados

Un industrial de París recibe una extraña carta de Talavera de la Reina

La Asociación General de Ganaderos de España nos envía el Reglamento de registro de hierros y marcas de ganados.

Dice así:

Artículo 1.^o Todos los ganaderos podrán inscribir las marcas y hierros que usen para sus ganados en el Registro de hierros y marcas establecido en la Asociación General de Ganaderos de España.

Artículo 2.^o Las solicitudes de inscripción deberán formalizarse por medio de instancia dirigida al presidente de la Asociación o Junta provincial respectiva, en su defecto, por el visitador principal de ganadería. En ella se hará expresión de la especie de ganado en que ha de utilizarse la marca o hierro, raza de la misma, término municipal en que radica la ganadería y clase de la marca (metálica o a fuego). Se acompañará a la instancia un dibujo de la marca o hierro, en tinta o lápiz, por duplicado, autorizado con la firma del ganadero solicitante y diez pesetas en metálico para los gastos del Registro. La Asociación entregará a cada interesado un recibo en el que conste la fecha y hora de presentación de la instancia, y una vez efectuada la inscripción, del título de la marca registrada. También expedirá certificaciones del Registro de hierros y marcas, siempre que los ganaderos interesados o las autoridades lo exijan.

Artículo 3.^o Cuando dos o más ganaderos pretendan la inscripción a su favor de una misma marca o señal, la Asociación procurará ponerlos de acuerdo sobre el que tenga a él mejor derecho, y caso de no conseguirlo, la inscribirá a favor del que, a su juicio, ostente más títulos para ello o venga ostentando mayor tiempo.

Artículo 4.^o Cuando en las vías pecunias, o en cualquier otro punto o localidad se encuentre perdida una marca, se dará cuenta a la Asociación General de Ganaderos, la cual le pondrá en conocimiento de la persona a cuyo nombre está registrada la marca o hierro que ostente la res, para que una vez suficientemente acreditada por ella su propiedad, le sea entregada.

El día 19 del corriente los policías franceses llegaron a Barcelona e inmediatamente se presentaron en el despacho del jefe de la brigada de Investigación Criminal, señor Cervera, el cual montó un servicio, en colaboración con el comisario español señor Rodero, que ha dado por resultado la confirmación de las sospechas del industrial francés y la detención en el Hotel Central del supuesto Mora, quien resultó llamarse Agustín Laforge Batanero, de treintaycinco años.

El detenido es un maleante muy conocido de la Policía.

EL CASTELLANO

Teléfono 12

Más huevos

y mejor desarrollo de sus aves obtendrá usted adicionando a su alimento una parte de huevos frescos molidos al día. Tenemos a gran surtido de molinos para huevos, calderas para cocer platos, cortaverduras y cortarrafanes especiales para avicultores.

Pida catálogo a

Matths. GRUBER

Bilbao Madrid

A. S. Mamés, 33 Ferraz, 8

Dirección postal: Apartado 186.

BILBAO

N.

MOLINOS

Un molino para cada trabajo.

Más de 300 MOLINOS

para escoger.

PIDA CATALOGOS

A LA FABRICA

DE MOLINOS

Victor Gruber Ltda

y Cia

José de la Cuesta

Vinos y Coñacs

Puerto de Santa María

Editorial Católica Toledana

Talleres Tipográficos - Especialidad
en toda clase de Obras científicas y
literarias - Ilustraciones - Catálogos
Facturas - Circulares - Membretes
Perfección en todos los trabajos

Juan Labrador, 6:Teléfono 211:Toledo

Isidro Alejandro Corredor Catególico de Comercio
(NOTARIO MERCANTIL)
Gestión e intervención con Fe pública, de operaciones en los Bancos
de esta plaza.
PIGNORACIONES DE TRIGOS a médico interés, sin mover la prenda.
D E S P A C H O : Medellín, n.º 3, 1.º Teléf. 184
TALAVERA DE LA REINA

El recargo de la contribución territorial

Uno de los proyectos económicos de Chapa-prieta es aumentar la contribución territorial, con un recargo progresivo, pero que en estas circunstancias, además de no significar apenas nada en el cálculo global de los ingresos del Estado, hasta aún más gravosa la situación del agro español.

Reconocemos que a Chapa-prieta no le gustan hoy los propósitos de Alba en 1917, ni los de los recientes aumentos de Prieto y Carner del 32 y del 33, para acá. No es la función social del impuesto, la variación de la constitución agraria del derecho de propiedad que, estimado por éstos como un abuso, consideran que el impuesto, por muy elevado que fuera, era la devolución mínima exigible al propietario, por aquel daño, en una palabra, para aplicación de la doctrina de Henry George.

No; pero el efecto es el mismo, de realidades fiscales, para aumentar los tributos al Tesoro. Y si la nación española, pobre económicamente, con un suelo de escaso rendimiento—por condiciones agrarias y climatológicas casi principalmente—, no puede dar más de sí, ¿por qué se acude una vez a exprimir el suelo cultivable? Ya hubo una elevación en 1922, dos en los cinco años últimos, el recargo «transitorio» de la décima para el paro obrero, y ahora se pretende uno más, que en definitiva va a gravar sobre la producción, porque sobre la renta, esa sí que no grava.

Este proyecto no acredita, ciertamente, la capacidad financiera de su autor. Es muy fácil, en el papel, dar una vuelta más al tornillo, poner un tanto por ciento más, sobre el suelo, para obtener cien millones—entre 6.000 de presupuestos—, a costa del explotador de la tierra. Pero es que no hay más fuentes de riqueza? ¿Es que los órganos del Estado no pueden aún llamar a tributo a mucha riqueza, exenta, oculta o semioculta, antes de recar-

gar la única verdad, fija, inocultable, como es la de la tierra?

Y no es afán de responder a la llamada con no, ya otra puerta, hermano, tan socorrido cuando se trata de batear en nuestro bolsillo. Es que no hay derecho a exigir sacrificios imposibles, cuando por la materia prima sobre que pasa el tributo, el suelo no se puede ocultar, ni rebultar, y tiene que aguantar cuantos sobre él quieren imponer, existiendo otras bases de impuesto, más voluntarias o difíciles, que acaparan a la red de nuestra Administración defectuosa. Corrijase ésta, reorganícese y simplifíquese los servicios; crezcan nuevas fuentes de riqueza, con orden social y obras públicas y el déficit se irá reduciendo lentamente, pero seguramente.

Pero todo, menos hacer una más agónica y ruinosa la cuenta de gastos de la producción rural, sometida ya al máximo de tensión, cercada por todas las asfixias y sin ninguna de las protecciones o garantías de las demás ramas de la riqueza nacional.

Z.

El anunciante no debe olvidar que una propaganda bien orientada y constante en **EL CASTELLANO**, es la base de un buen negocio.

NOTICIAS

Comedor de Caridad

En el día de ayer fueron socorridos en este benéfico establecimiento los pobres que a continuación se expresan:

Con desayuno, 186.
Con comida, 203.
Con cena, 162.
Madres lactantes, 18.
Total número de raciones diarias, 566.
Transeantes, 3.

EL CASTELLANO TELÉFONO 12

De interés público Los servicios de Correos

En esta Administración de Correos hay el siguiente horario de servicios:

Secretaría y tarjetas de identidad.—De 10 a 12. Los domingos y fiestas nacionales no hay servicio.

Caja Postal y Reclamaciones. De 9:30 a 12. Los viernes no hay servicio.

Giro postal.—De 9 a 12. Los domingos no hay servicio.

Certificados cartas, valores declarados y objetos asegurados. De 9:30 a 12:15 y de 15 a 17. Los domingos y fiestas nacionales solo de 9:30 a 12:15.

Paquetes postales, paquetes muestras y certificados impresos. De 9:30 a 12:15.

Lista.—De 9 a 13:30 y de 16 a 18. Los domingos y fiestas nacionales solo hasta las 13.

Apartados.—Se entregan a las 9:30, 10:30, 12, 21:30.

Entrega de paquetes muestras y paquetes de más de 500 gramos. De 9 a 13:30. Los domingos y fiestas nacionales solo hasta las 13.

Venta de sellos.—De 9 a 18.

Los domingos y fiestas nacionales solo hasta las 13.

Reportos de correspondencia a domicilio:

Primeros, a las 8:30. El correo de Madrid llegado la noche anterior.

Segundo, a las 12:15. Correspondencia llegada en los mixto y expreso de Madrid, la procedente de la línea del Tajo y conducciones que ascienden a la capital.

Los domingos y fiestas nacionales solo se verifica un reparto, a las 11:15, con la correspondencia de todas las anteriores procedencias.

Recogida de buzones.—Estancos, columna de San Salvador y el del Ayuntamiento, a las 10:30 y 15:30. Alcance de Zocodover y Carlos Martí, a las 11:45, 16:45 y 20:45. Los domingos solo se recoge a las 11:30 los buzones de los estanques, San Salvador y Ayuntamiento. Los de alcance a las 11:45 y 16:45. Los de la oficina se recogen cinco minutos antes de cada expedición.

Catarros nasales, gripe, dolor de cabeza

DESAFARCE EN EL ACTO CON EL USO DEL

Inhalador "MIÑON"

Pesetas 4,13; venta farmacias: Arevalo, 2 y 18; doctor Plaza, Magdalena, 33, y doctor Caldeiro, Puerta del Sol, 9, que lo remite por correo. Caja con 10 cargas de repuesto, dos pesetas.

Día 25.—14: Notas de sintonía. —Marcha eslava», Tchaikowsky.

El Barón Gitano», Strauss.

Juegos de agua en Villa d'Este», Liszt.

El Señor Joaquín», Caballero.

La Fanciella del West», Puccini.

La Revoltosa», Chapí.

Mandón», Massenet.

El Conde de Luxemburgo», Lehár.

Noticias de prensa.

16:30: Fin de la emisión.

17:30: Notas de sintonía. —Música española.

Caza, pesca y floresta, por J. R. Eginoza.

18:30: Fin de la emisión.

B. A. J. 7. (274 metros, 1.095 kilómetros.)

Día 25.—21: Cursillos cultu-

Guía del radioyente

E. A. J. 49. Radio Toledo, (200 metros, 1.500 kilómetros).

A las 21:30: Sintonía. Carteleras. —Cotizaciones de Bolsa facilitadas por la sucursal del Banco de Bilbao. —Concierto.

Crónica deportiva por Arturo Fuentes. —Continuación del concierto. —Recital. —22:30: Información nacional y extranjera, cursada desde Madrid. —Música variada. —23: Fin de la emisión.

A las 13: Sintonía. —Carteleras. —Concierto. —Sorteo de localidades para el Moderno, entre los que forman la Agrupación de radioyentes. —Recital. —Programa de música variada. —14:30: Fin de la emisión.

A las 17: Sintonía. —Carteleras. —Programa de música variada. —17:20: Diez minutos a las tradiciones toledanas. —Continuación del programa. —Peticiónes de los radioyentes que constituyen la Agrupación. —Música moderna.

18: Cotizaciones del mercado. —Fin de la emisión.

B. A. J. 2. (410,4 metros, 791 kilómetros.)

Día 25.—A las 21:30: Notas de sintonía. —Orquesta de Radio España: «Egmont», Bestoven. —Chateau Margaux» (fantasia), Caballero. —«Minuetto del chartero», Schubert. —Primer tiempo del cuarteto, Schubert. —Primer tiempo del cuarteto en mi bemol», Beethoven. —22:15: Música de baile. —22:30: Charla taurina por «Taleguilla». —22:45: Orquesta: «Aragón», Albéniz. —«Serenata», Glazunow. —Estas, Ganne. —«La Ceiba», Jones. —Baileables de la Gioconda», Ponchielli. —23:45: Noticias de prensa. —24: Cierre de la estación.

Día 26.—14: Notas de sintonía. —Marcha eslava», Tchaikowsky.

El Barón Gitano», Strauss.

Juegos de agua en Villa d'Este», Liszt.

El Señor Joaquín», Caballero.

La Fanciella del West», Puccini.

La Revoltosa», Chapí.

Mandón», Massenet.

El Conde de Luxemburgo», Lehár.

Noticias de prensa.

16:30: Fin de la emisión.

17:30: Notas de sintonía. —Música ligera.

«Guita del viajero». —Continuación de la música ligera.

18: Relación de nuevos socios.

Segundo ciclo de conferencias de la Asociación española de padres y protectores de anormales mentales: «Límite entre la normalidad y la anormalidad mental de los niños».

18:30: Transmisión de música desde «Negresco».

19: Cotizaciones de Bolsa.

«La Palabra». —Diario hablado.

19:15: Transmisión desde el teatro del Príncipe, de San Sebastián, del concierto extraordinario que se verificará con motivo de la festividad de Santa Cecilia y con la cooperación del Oficina Donostiarra. —En los intermedios: «La Palabra». —Diario hablado.

19:30: Fin de la emisión.

20: Música variada.

21: Cierre de la emisión.

22: Campanadas de Gobernación.

23: Fin de la emisión.

24: Campanadas de Gobernación.

25: Fin de la emisión.

26: Campanadas de Gobernación.

27: Fin de la emisión.

28: Campanadas de Gobernación.

29: Fin de la emisión.

30: Campanadas de Gobernación.

31: Fin de la emisión.

32: Campanadas de Gobernación.

33: Fin de la emisión.

34: Campanadas de Gobernación.

35: Fin de la emisión.

36: Campanadas de Gobernación.

37: Fin de la emisión.

38: Campanadas de Gobernación.

39: Fin de la emisión.

40: Campanadas de Gobernación.

41: Fin de la emisión.

42: Campanadas de Gobernación.

43: Fin de la emisión.

44: Campanadas de Gobernación.

45: Fin de la emisión.

46: Campanadas de Gobernación.

47: Fin de la emisión.

48: Campanadas de Gobernación.

49: Fin de la emisión.

50: Campanadas de Gobernación.

51: Fin de la emisión.

52: Campanadas de Gobernación.

53: Fin de la emisión.

54: Campanadas de Gobernación.

55: Fin de la emisión.

56: Campanadas de Gobernación.

57: Fin de la emisión.

58: Campanadas de Gobernación.

59: Fin de la emisión.

60: Campanadas de Gobernación.

61: Fin de la emisión.

62: Campanadas de Gobernación.

63: Fin de la emisión.

64: Campanadas de Gobernación.

65: Fin de la emisión.

66: Campanadas de Gobernación.

67: Fin de la emisión.

68: Campanadas de Gobernación.

69: Fin de la emisión.

Unión Diocesana de Juventudes Católicas y Padres de Familia

Visita a Mora y Villafranca de los Caballeros, y fundación de dos Centros

Ayer salieron juntos, en viaje de propaganda, la Unión Diocesana de Juventud Católica, y Padres de Familia. Hermosa fraternalidad; mejor dicho, paternalidad.

Comodísimamente hicimos el viaje, por la amabilidad del señor secretario de la Asociación de Padres de Familia de esta localidad, que, con rasgo de generosidad y caridad cristiana, puso a nuestra disposición el coche del cual es dueño. Y un dato más interesante: «pagándonos incluso la gasolina».

Salimos de Toledo a las diez de la mañana, llegando Mora, primer punto de nuestro apostolado, donde con paciencia inasible nos estaban esperando padres y jóvenes de Acción Católica para recibir las orientaciones que establezcan la «paz de Cristo en el reino de Cristo», fin nobilísimo de Acción Católica.

Saturos, Recuerdos. Abrazos fraternos. En este ambiente somos conducidos al Centro de Juventud Masculina de Acción Católica, donde tuvimos la reunión. Hicieron uso de la palabra, por parte de los Padres de Familia, don José Rivera, presidente, y don Acacio Marqués, viceministro. Y por parte de Unión Diocesana de Juventud Católica, el vocal de Estudio Enrique López y el vocal de Piedad Felipe González.

Las impresiones sacadas son optimistas, como todos nosotros, poniendo todo nuestro optimismo en Aquel que todo lo prede.

A la una y cuarto salimos

camino de Villafranca de los Caballeros, haciendo un alto en el camino. Era la hora de comer. Hacía fresco y pensamos pedir permiso para pasar a una caseta de peones caminantes. Nican mejor idea. ¡Qué amabilidad!... ¡qué franqueza! Parecía (y de hecho) que estábamos en casa de nuestros hermanos. Durante la comida, contándonos hechos de su vida. ¡Qué ansias de comunicación con sus hermanos! Illos vivido apartados de nuestros hermanos humildes... precisamente porque eran humildes... y qué corazones más fraternales hemos perdido.

Entre adioses y palabras de un cariño profundo, seguimos nuestro camino.

A la llegada a Villafranca dos jóvenes entusiastas, en la carretera esperándonos estaban, para conducirnos al domicilio social donde hablamos de tener el acto público.

Puntualmente llenaron el salón, hablando don José Rivera y don Acacio Marqués, remitiendo en sesión privada a los jóvenes, los directivos de Unión Diocesana, para comunicarles las orientaciones que en el andar constante por nuestra diócesis recomendamos. Los jóvenes nos prometieron trabajar en el transcurso del año.

La Junta Diocesana de Padres de Familia cuenta ya con dos Asociaciones más en la diócesis.—X.

Próximos mitines de Acción Popular en Rojas y en el Cine Moderno

Acción Popular de Toledo organiza para el próximo día 8 de diciembre, festividad de la Purísima, dos mitines que se celebrarán en el Teatro de Rojas y en el Cine Moderno.

Cerrará ambos actos, con sendos discursos, el ministro de Obras Públicas, señor Lucio, y en próximos días se darán a conocer los nombres de los demás oradores.

Asistirán representaciones de los pueblos de la provincia, y ante la gran concurrencia que se espera, se habilitan los dos locales mencionados para la celebración de tales actos al mismo tiempo.

Dr. N. Peñalver

JARDINES, 5 : TOLEDO

Consulta todos los días laborables en su Clínica, de diez a una

Para pobres, en la Cruz Roja, los martes y viernes de seis a siete de la tarde

Dr. H. Osuna

del Hospital de la Princesa de Madrid
Riñón y Vías Urinarias

CONSULTA: los martes, de diez a una

Plaza de San Nicolás, 1, bajo. Teléfono 194

En Madrid son detenidos los autores del robo de relojes en el comercio del Señor Díaz Marta

Según particulares noticias, pero que merecen absoluto crédito, el sábado último fue requerida la presencia en Madrid, en el cuartel que la Guardia civil tiene en el Puente de Vallecas, el industrial toledano don Sebastián Díaz Marta, con objeto de ponerle de manifiesto un determinado número de relojes robados, por si los reconociera como de los que le fueron robados de su establecimiento hace unos meses. Claramente el señor Díaz Marta lo distinguía como de su propiedad. También le fueron presentados trazos individuales, que habían sido detenidos como autores, pero a estos no les reconoció, ni tampoco dijo saber que tuvieran relaciones en Toledo.

Parace que los relojes que le fueron entregados, si bien no son todos los robados, sí son de los de mayor valor y en número considerable. Han sido encontrados en algunas casas de empeño y algunos vendidos a particulares, diciendo los vendedores a estos que eran estudiantes y se encontraban como dijeron, prestando, aunque fuera pequeña la cantidad que se les entregara.

Otro detalle que conocemos es el de que a raíz de publicar la noticia la Prensa, un guardia del aludido puesto, amigo particular del señor Díaz Marta, formó el propósito de realizar gestiones, con tal feliz resultado, que al poco tiempo le presentó a este industrial un reloj, que fue reconocido. La gestión, sin embargo, se retrajo y hasta se llegó a desconfiar del éxito, hoy ya asegurado completamente, hasta el punto de haberse traído ayer uno de los autores, que representa unos veinticinco años y se presenta con alguna distinción.

Sabemos también que practicada por la Guardia civil la detención de dos de los autores, le quedaba la del tercero, que es el traido ayer. Esta detención se practicó en su propio domicilio y con alguna laboriosidad, pues la familia negó que estuviera en la casa. Se encontró un granito de goma, con el que se supone que realizó las huellas dactilares. Al penetrar en una habitación de la casa, se observó que pudo haber por un tragaluces al tejado. En efecto fue confirmada la fuga, y aunque quiso defenderse amenazando con un arma corta de fuego, la Guardia civil tomó tan fácilmente las medidas que la detención quedó realizada.

Parce que están los tres convictos y confesos, siendo posible que hayan añadido que los relojes se los repartieron, atendiendo al valor que ofrecían las etiquetas, y que incluso proyectaron hacer faena en un establecimiento de platería de esta ciudad, desistiendo por haber observado vigilancia. Con objeto de asegurarse estuvieron evolucionando por el establecimiento del señor Díaz Marta, comprobando que los relojes se guardaban y dónde, así como las condiciones de la caja de caudales, de la que desistieron por considerarse incapaces.

MODISTA Confeciona toda clase vestidos. También corta y prepara. Vestidos de noche, desde cuatro pesetas. Abrigos, desde seis pesetas. Vestidos de noche, desde ocho pesetas. Se dan pruebas. Núñez de Arce, núm. 14, patio.

La velada de la Juventud Femenina de Acción Católica en Rojas

Un gran recital de González Martín

La Juventud Femenina de Acción Católica organizó una velada artística con exhibición actuación del insigne recitador González Martín, al objeto de allegar recursos y, al propio tiempo obsequiar a los numerosos favorecedores de su obra escuchar en clases nocturnas para obreras y en pre de la fundación de la Caja Social, también con mercado benéfico.

Con un propósitos tan singular, indudablemente si la labor de las jóvenes era amplia en actividades y aun sacrificios, el resultado debió ser por ello y por su finalidad prodigioso. Descantado el que corresponde al artista que tenía a su cargo la realización del programa. Así sucedió todo. La sala de nuestro principal Colegio se ofreció en toda su mejor concurrente, que indistintamente ocupó, no solo las localidades de preferencia, sino aquellas reservadas a la clase media, de la que también hubo sahaldada representación. Y en un marco tan lujoso por lo exterior y su contenido, el notabilísimo recitador González Martín pudo presentar a placer cuadros andaluces y castellanos de los más diversos colores, que permiten extraer de sus composiciones autores de variadas épocas y concepciones literarias.

Puede entenderse con facilidad que el carismático decir de González Martín fue seguido en todo momento por una ovación tan clara, tan sincera, hasta el extremo de obligarse a cesar el ejercicio.

Varones. — Número 1, don Eugenio Oliva Hernández; número 2, don Juan Martín Tereso; número 3, don Pedro Rivero Realo; número 4, don Inocente Cáceres Mendoza; número 5, don Jesús Rojas Rodríguez; número 6, don Angel Vidal Sánchez; número 7, don Vicente Parré Hidalgo; número 8, don Maximiliano Martín Forero; número 9, don Lorenzo Marañón Solano; número 10, don Benito J. Arroba Moraleda; número 11, don Urbano Bazzalí Salcedo; número 12, don Florentino Ramírez Fernández; número 13, don Julián López de la Iglesia; número 14, don Luís Hernández Caro, número 15, don Juan Patiño Torres; número 16, don Alfredo Ayuso Domínguez; número 17, don Andrés Cosa Perote; número 18, don José María del Vallés García.

Hembras. — Número 1, doña Felicitina Vicente Ramos; número 2, doña Teresa Marimón del Ray; número 3, doña María del Pilar Gómez Carvajales; número 4, doña Agustina Martínez Capo Pastor; número 6, doña Luisa Lahera Moraleda; número 6, doña Ascension Sabrido Quintario; número 7, doña María de la Concepción Alonso Sánchez; número 8, doña Inocencia Pérez González; número 9, doña María Carrasco Lozano; número 10, doña Buenaventura Agudo Solano; número 11, doña María García Caerva Cepeda; número 12, doña Purificación Montemayor Mateo; número 13, doña Liberata Otilia Díaz Serano; número 14, doña Florencia Morales Rivero; número 15, doña Joaquín Lorda Aguirre.

Toledo 23 de noviembre de 1935.— El secretario, Félix de Mora Granados.

EL CASTELLANO

TELEFONO 12

Préstamos a los agricultores

con garantía de TRIGO, cebada, aceite, vino, etcétera, a pequeño interés y largo plazo, sin mover la mercancía de sus depósitos.

José Antonio Muñoz Cerredor de Comercio Colegiado

TRINIDAD, 6 - TOLEDO - Teléfono 362

Créditos al cinco por ciento de interés anual, con garantía de dos o más firmas, y sobre valores del Estado e Industriales.

Colocación directa de cédulas del Banco Hipotecario de España, al cinco, cinco y medio y seis por ciento.

CONSULTA GRATUITA

Los maestros aprobados en los cursillos de Toledo para ingreso en el Magisterio

Información local

Un mitin en Rojas

Ayer mañana se celebró en el teatro de Rojas un mitin socialista, en el que tomaron parte don Santiago Martínez Martínez, secretario de la Agrupación provincial; don Santiago Serrano Ponce, de la Juventud Socialista de Madrid; don Adriano Lorca, obrero tipógrafo, de Madrid; don Luis Rodríguez, abogado, y don Amaro Ruiz León, diputado por Huelva. El acto fue presidido por el diputado señor Aguillar, y se desarrolló sin incidentes.

Aclaración sobre los créditos para obras públicas en la provincia

En la relación de créditos para obras públicas concedidas la próxima, y que publicaremos días pasados, se asignaban erróneamente para el cementerio vecinal de Escalona a Almorox, el crédito de 25.000 pesetas, cuando en realidad para el cementerio vecinal de Paredes de Escalona a Almorox. Coste así.

Los cinco nuevos maravillosos modelos PHILIPS para la temporada 1936

Véalo en la Agencia Oficial, Plaza de San Agustín, 7.

Teléfono 492.

Para todas las ondas.

Para todos los precios.

Dos años y medio de garantía eficaz.

Taller Oficial PHILIPS en TOLEDO.

Aparatos desde 250 pesetas.

Grandes facilidades para su pago.

Ninguna marca puede darle a usted la seguridad y servicio que PHILIPS.

La mayor Fábrica del mundo,

Asistieron a la vista dos hijos del señor Largo Caballero.

Llegó el detenido en un coche de la Dirección de Seguridad, escondido por la fuerza pública, que seguía a aquél en otros vehículos. Permaneció en un despacho del Juzgado de guardia, hasta poco antes de las once, hora en que comenzó la vista. Conducido por una partida de la Benemérita y acompañado por el secretario señor Jiménez Asta, penetró en la Sala, ocupando un sillón.

El público formó larga cola en la calle del Marqués de la Ensenada.

Llegó el detenido en un coche de la Dirección de Seguridad, escondido por la fuerza pública, que seguía a aquél en otros vehículos. Permaneció en un despacho del Juzgado de guardia, hasta poco antes de las once, hora en que comenzó la vista. Conducido por una partida de la Benemérita y acompañado por el secretario señor Jiménez Asta, penetró en la Sala, ocupando un sillón.

Asistieron a la vista dos hijos del señor Largo Caballero.

Luego de la lectura del apuntamiento, que fué breve, comenzó el interrogatorio del fiscal, explicando el procedido como invirtió el tiempo entre sus cargos y el despacho de la correspondencia. El 4 de octubre se enteró de la huelga y no salió de su casa, ordenando a quienes se les preguntara por él que dijieran que no estaba. También explica cómo se le detuvo el 14 de octubre.

Preguntado sobre el alcance de sus discursos y manifestaciones, contesta que figuran en un libro y respecto de los documentos hallados en su despacho de la U.G.T. así como de los planes de ametralladoras, contestó que no conocía nada.

Niega que participe en el Comité nacional revolucionario y que participe en el movimiento. Como el fiscal se extraña de que nadie sepa del interrogatorio hecho, al interesarle su pensamiento, replicó que se lo juzgaría por hechos.

Explicó también el motivo por el que envió a la Casa del Pueblo la ametralladora que le facilitó la Dirección de Seguridad por hallarse ametrallada.

El defensor le hizo varias preguntas, respondiendo que se dirigía a los obreros y para calmarlos les hablaba de la revolución socialista, pero no habla con actos de violencia, sino

que no estuvo en la huelga.

Se congratuló el ministro de la Gobernación con el secretario de la Gobernación.

Este mañana salió el ministro para Burgos para asistir a los actos que allí se celebran hoy.

Homenaje al señor Nuncio

La Confederación de Mujeres Católicas recordó a sus asociaciones que la misa y comunión del día 1º la apliquen como homenaje espiritual al Nuncio.

Se hará un acto análogo al señor arzobispo primado cuando regrese de Roma.

Recibió al embajador de Francia, marchando a Burgos para acompañar al presidente.

Instrucción

Esta mañana salió el ministro para Burgos para asistir a los actos que allí se celebran hoy.

Homenaje al señor Nuncio

La Confederación de Mujeres Católicas recordó a sus asociaciones que la misa y comunión del día 1º la apliquen como homenaje espiritual al Nuncio.

Se hará un acto análogo al señor arzobispo primado cuando regrese de Roma.

Se venden

dos vacas rellenas partidas, de gran producción de leche. Razón: calle de la Carrera, 10 (Covachuelas).

Serrín

Plaza de Gómez de Nicolás, número 4.

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Hombre de Palo, 26, 2º y Cuesta de la Sal, 2.-TOLEDO-Teléfono 14

Consulta diaria de once a una de la mañana, y de tres a seis de la tarde, previo número.

Dr. Mora y Comas

De la inclusa de Madrid-Jefe de los Servicios Provinciales de Puericultura, por oposición.

Médico de la "Gota de Leche".

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Castellano, El 25/11/1935.

Sus afligidas hijas doña Francisca y doña Aurea; hijos políticos don Antonio y don Diego García Díaz; nietos, sobrinos y demás familia

Particip